

DIRECTION
POUR LA
CULTURE DU LIN
ET DU
CHANVRE.

CULTURE DU LIN.

Le lin demande un sol labouré profondément, riche, meuble, et assez frais. Les sols sablo-argileux (sable mêlé de glaise) lui conviennent très-bien. Les produits sont à peu près nuls dans les sols légers.

Il vient bien sur une prairie que l'on a retournée, et après une récolte sarclée (jardinage) richement fumée, mais dans tous les cas il faut labourer assez profondément. Il ne faut pas faire venir cette plante trop souvent sur le même champ.

On peut cultiver le lin pour sa filasse seulement, ou bien pour sa graine et sa filasse en même temps. On le cultive pour sa filasse seulement lorsque le sol n'est pas riche et qu'on n'a pas assez d'engrais, parce que, dans ce cas, il épuise peu le terrain. Le lin qui produit de la graine donne une filasse plus forte, mais moins fine. Ce dernier mode est le plus profitable.

Le sol destiné à recevoir du lin doit être labouré profondément *en automne* et fumé en même temps s'il ne paraît pas assez riche ; puis, le printemps, si la terre n'est pas assez ameublie, on fait un fort hersage sur lequel on sème. Mais il vaut mieux que le sol soit engraisé par les fumiers qu'on a mis dans les récoltes précédentes que de fumer le lin directement. Les fumiers de vache et de mouton bien consommés sont les